

Rénovations à la Fondation Clémence

Depuis de nombreux mois, on voit tout autour et au-dessus de l'ancien établissement de grands échafaudages, des grues, des palissades et rubalises; on entend des bruits de chantier qui résonnent dans tout le quartier. Ça frappe, cogne, scie, meule, du matin au soir. Pourquoi? Rédigé par Gaël Ebner et Alisson Berger, tous deux apprenti-e-s ASE « Assistants Socio-Educatifs » de la Fondation Clémence sur le site de Prélaz, cet article tente de répondre à la question.



Ancienne chambre

Je m'appelle Alisson Berger, j'ai 19 ans et habite à Echallens; je suis apprentie de première année. Je souhaite faire le métier d'ASE car j'aime être en contact avec les personnes, les accompagner, être à leur écoute.

Quant à moi, je m'appelle Gaël Ebner, j'ai 18 ans et habite à Prilly. Je suis aussi apprenti en première année. Le foot est le hobby que je pratique depuis l'âge de 5 ans. Je fais ce métier car j'ai une belle joie de vivre et j'aime la transmettre.

Pour répondre à la question principale de cet article, nous sommes allés chercher des informations qui datent d'il y a plusieurs années! Tout a commencé en 2015, quand le projet des travaux sur le site de Prélaz a été défini. En 2017-18, le nouveau plan partiel d'affectation est discuté et adopté. Une maquette a été fabriquée par un bureau d'architecture pour obtenir le permis de construire et présenter l'aspect final de la Fondation ainsi que les plans par étage, les travaux une fois terminés.

En mai 2019, la Fondation a lancé la démolition d'une station-service afin de construire la nouvelle extension du bâtiment. Les résidents ont pu emménager dans leur nouveau logement en 2022. La Fondation Clémence partage cette nouvelle aile avec le CMS de

Valency et l'APEMS Clémence, une structure d'accueil pour enfants en milieu scolaire. Actuellement, c'est l'ancien bâtiment qui est totalement restructuré et rénové pour parachever le projet.

Une des raisons pour laquelle ces travaux sont en cours est que la Fondation a le désir d'augmenter sa capacité d'accueil et de satisfaire aux normes du Canton de Vaud. Actuellement sur le site de Prélaz, il y a 78 chambres en longs séjours et 15 chambres en courts séjours. Le projet prévoit, pour septembre 2024, un total de 143 chambres individuelles, ainsi que quelques chambres doubles pour les couples et les personnes qui souhaiteraient partager leur chambre avec une proche.

De plus, la socié-

té et les résident-e-s demandent à pouvoir loger dans des chambres individuelles. Chacun.e peut ainsi bénéficier d'une chambre à 1 lit où se trouvent également une douche et des toilettes privatives. Les chambres des résident-e-s doivent pouvoir offrir tout le confort nécessaire, espace de rangements, salle de bains et la possibilité de personnaliser son lieu de vie en apportant des objets ou de petits meubles en fonction de l'espace disponible.

Nous trouvons que les chambres ont été bien conçues au niveau du design; elles sont luxueuses et le fait que les toilettes y soient intégrées permet de préserver l'intimité et l'autonomie de la personne.

Voici quelques avis de résident-e-s :



Nouvelle chambre



Gaël et Alisson

- Je suis indépendante maintenant, je suis seule, je me sens comme chez moi. J'ai beaucoup de place.

- Je suis tranquille; quand les soignants viennent, on sait que c'est pour nous et non pour quelqu'un d'autre.

- Dans nos chambres actuelles, il y a tout ce qui est utile pour vivre correctement.

Il y a plusieurs points positifs à ces travaux de rénovation: bénéficier de chambres individuelles équipées de toilettes, claires, spacieuses, avec une belle vue sur le lac ou les jardins, l'architecture des bâtiments favorisant la convivialité, les couleurs différentes à

chaque étage offrant ainsi des points de repères aux résidents. Nous nous réjouissons que les travaux arrivent

à leur terme pour pouvoir utiliser les espaces mis à disposition.

Lors de nos recherches, nous avons également interrogé quelques personnes pour avoir leur opinion sur les nuisances dues aux travaux: « Parfois ça fait mal à la tête. » a déclaré une résidente, tout en poursuivant en riant: « Mais ils ne peuvent pas travailler sans faire de bruits! »

Nous tenons à remercier les résident-e-s qui ont répondu à nos questions au sujet des travaux de la Fondation Clémence. Nous remercions aussi Sophie Rouge, responsable communication et développement, ainsi que Fabrice Zosso, responsable technique, pour le temps qu'ils ont consacré à nous communiquer des informations à propos de la rénovation.

Gaël Ebner, Alisson Berger



Le Réseau d'Échanges Réciproques de Savoirs (RERS) de Lausanne a déménagé

RESEAU SAVOIR

J'apprends, et en échange j'enseigne. Le réseau d'échanges réciproques de savoirs permet de faire circuler les savoirs dans la gratuité: c'est la réciprocité qui est le moteur. Et, au réseau, chaque savoir a la même valeur. On ne comptabilise pas les heures. Chacun sait quelque chose, chacun peut participer. Transmettre un savoir cela s'apprend, et cela valorise l'offreur. Le réseau est ouvert à toutes et tous, sans distinctions: il suffit de formuler une offre et une demande. Français, anglais, informatique, dessin, peinture, appui scolaire... : les possibilités sont nombreuses, incluant savoirs et savoir-faire.

Le 16 septembre sera journée «portes ouvertes»: l'occasion de faire découvrir les nouveaux locaux, de rencontrer l'équipe d'animatrices et, qui sait, de s'inscrire.

**Av. de Morges 44, 1004 Lausanne. Tél. 021 626 54 90 (anciennement, Av. d'Echallens)
Ouvert les lundi-mardi-jeudi de 9h30 à 12h et de 13h à 16h30, ainsi que les mercredis de 13h à 17h.**

Journée portes ouvertes le samedi 16 septembre de 10h à 17h.